

Einladung zur Delegiertenversammlung des Vereins katholischer Lehrerinnen der Schweiz

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Schweizer Schule**

Band (Jahr): **44 (1957)**

Heft 5

PDF erstellt am: **22.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Der VKLS ladet Sie herzlich zur *Delegiertenversammlung* ein. Sie findet in Einsiedeln, Klostergebäude, Sonntag, 21. Juli, 15 Uhr, statt.

H. H. Prof. Dr. Richard Gutzwiller, Zürich, spricht über «*Die Psalmen – ihre Bedeutung, ihre Schönheit, ihre Schwierigkeit*». Dieser Vortrag leitet zugleich die Bibelwoche ein. Er ist aber ein geschlossenes Ganzes und darum auch für Kolleginnen, welche den Bibelkurs nicht besuchen können, wertvoll.

Die Traktandenliste kann bei den Sektionspräsidentinnen bezogen werden. Nebst den ordentlichen Geschäften werden vor allem zwei wichtige Fragen zur Besprechung vorgelegt:

Die Verteilung des Geldes unserer Ungarnaktion
Unsere Mitarbeit an der SAFFA 1958.

Der Zentralvorstand erwartet zur Einsiedler Tagung nebst den Delegierten mit Freuden die Bibelkurssteilnehmerinnen und alle jene Kolleginnen, die sich für die Arbeit des VKLS interessieren. Herzlich willkommen sind auch die ehrwürdigen Lehrschwestern.

Da dieses Jahr keine Generalversammlung stattfindet und sich die Delegiertentagung ausschließlich den internen Vereinsgeschäften widmet, werden keine Gäste eingeladen.

Der Zentralvorstand begrüßt Sie, liebe Kolleginnen, zu fruchtbarer Arbeit!

Die Zentralpräsidentin: *Maria Scherrer*

Blinklichter

Die Ablehnungsgründe geben nie aus

Auch in diesem Jahre wurden in Ostdeutschland wieder religiös eingestellte Schüler vom Studium an den Universitäten ausgeschlossen. Als Grund wurde die «mangelhafte gesellschaftliche Betätigung» angegeben.

Einst sprach man vom «Jahrhundert des Kindes»

spk Ein bitteres Abbild unserer Gegenwart malten 90% der kleinen Prüflinge für ein westdeutsches Lyzeum in ihr Heft, als ihnen die Aufgabe gestellt worden war, zeichnerisch den Verlauf eines Sonntags in ihrer Familie festzuhalten. Ein alleinspielendes Kind war das Thema all dieser Bilder, und mit einer Ausnahme traten die Eltern

überhaupt nicht in Erscheinung. In diesem Ausnahmefall winkte das dargestellte Kind einem Auto nach, in dem zwei Erwachsene – offenbar die Eltern – wegfuhr. Drei Kinder von 120 schilderten mit ihrem Zeichenstift als Bild eines Sonntags den gemeinsamen Gang zur Kirche, und nur wenige stellten einen Spaziergang der Familie oder das gemeinsame Kaffeetrinken dar.

Hauptangriffspunkte

Die islamitisch-marxistische Allianz im Kampfe gegen Christus zeigt sich vor allem heftig gegen die katholischen Schulen und Zeitungen. Siehe Sudan, Ägypten, Syrien, Saudiarabien und Algerien!

Umschau

Erstaunlicher Opfersinn

Die neueste Schulstatistik aus der Riesen diaspora der Vereinigten Staaten weist 12559 katholische Pfarrschulen mit einem Lehrkörper von 147210 Personen auf, meist Klosterfrauen und Schulbrüder. 4875000 Kinder besuchen diese Primar- und Sekundarschulen.

Kein Land der Erde bringt so viele Opfer für die Schule wie die Diaspora der Vereinigten Staaten. Es ist erstaunlich, welche gewaltigen Summen jede der 116 Diözesen Amerikas für die katholische Pfarrschule aufbringt. Aber auch in keinem Lande ist das katholische Schulgewissen so lebendig wie unter den Katholiken Amerikas.

J. M.